

Registro Nacional  
123.235  
Propiedad Intelectual

# EL INTERIOR

Sociedad Rural Pto. Deseado

Como Argentina  
Caf. Las Heras  
Tarifa Reducida  
Concesión 2437



TERR. SANTA CRUZ

PERIODICO INFORMATIVO

APARECE LOS SABADOS

Año XXI

Pueblo Las Heras, Octubre 5 de 1946

Núm. 1076

Si bien es cierto que sentimos afecto por ciertos pueblos e individuos aun sin conocer a fondo la historia de aquéllos o la vida de éstos, cuando realmente nos interesan las características y modalidades de unos y otros, tratamos, por todos los medios a nuestro alcance, de penetrar en sus vidas.

Si es un santo quien nos atrae, queremos saber cómo adquirió las virtudes sobrenaturales.

Si sabio, deseamos conocer cómo arrancó los secretos a la ciencia y le seguimos en sus largas y afanosas vigiliias.

Si poeta, gozamos y sufrimos con sus elevadas inspiraciones.

Si estadista, nos interesan sus medidas de gobierno y sus métodos políticos.

Hasta cuando se trata de hombres y mujeres que han brillado simplemente por su elegancia o su belleza, nos interesa más su psicología que sus rasgos físicos.

Y de una persona cualquiera, no son sus actividades ni su profesión lo que nos impulsa a ganar su amistad, sino su carácter y sus condiciones morales.

Atravesamos un período en que es necesario y urgente ocuparnos y preocuparnos de nuestra Patria.

No hemos de hacerlo con el afán de lucro de quienes sólo ven en ella un frigorífico o un granero; ni con la premeditada especulación de los que toman carta de ciudadanía para conseguir un puesto administrativo.

No. Hemos de ocuparnos y preocuparnos de ella como verdaderos hijos suyos, vale decir, con cariño, desinterés y abnegación.

La Patria no es solamente un pedazo de tierra con muchos y pintorescos accidentes geográficos: por eso, no podemos quererla con el sentimiento instintivo animal que se apega a su guarida, pero que, si se ve obligado a alejarse, se olvida de ella.

La Patria no constituye, tampoco, la situación personal, heredada de padres a hijos, más cómoda y lograda con menor esfuerzo a medida que se suceden las generaciones.

Si no duda alguna, los recuerdos y las tradiciones pesan sobre nuestras vidas y es difícil separar la idea de Patria de la de los padres; por esos, se necesitan, evidentemente, o unas cuantas generaciones o un extraordinario poder de asimilación para llegar al ciudadano patriota cien por cien.

Suelo rico o pobre; vida fácil o dura, a la Patria hay que amarla por lo que es: la tierra de nuestro destierro, y por lo que representa; una gloriosa trayectoria.

En este momento lo que más interesa no es, por cierto, la geografía de la Patria, ni sus recursos naturales, ni su economía su-

## Glosas Argentinas

### Para amar y defender a nuestra Patria, conozcamos bien su Historia

jeta siempre esta última, a los altibajos del comercio mundial. Lo que interesa —y mucho— es su vida cívica e institucional.

Es verdad que la situación presente no es la de 1810, cuando todo estaba por hacer, cuando había que sacudir el yugo extranjero y crear la Patria de la nada.

Tampoco estamos como en 1816, cuando fué necesario declarar la independencia: irrisoria aventura en razón de los mil peligros que acechaban al país.

Las montoneras no entran a sangre y fuego a pueblos y ciudades, ni caudillos sanguinarios fusilan y decapitan a los ciudadanos pacíficos.

Ahora hay montoneras "políticas" y, si bien no se ven cabezas en picas, expuestas a la contemplación pública, son las instituciones mismas las que corren el riesgo de ser decapitadas y mutiladas.

Para alejar estos peligros, es preciso volver los ojos atrás, inspirarse en el ejemplo de nuestros próceres y no traicionar su mandato. Es imposible romper lanzas por una causa desconocida. La causa que exige nuestras lanzas es nada más y nada menos que la causa de la Patria. Para ello, debemos conocerla íntimamente y convertirnos en sus campeones.

Para identificarnos con ella, es indispensable leer y estudiar su vida —o sea, la Historia Argentina, que es la biografía de la Patria.

Lo que hicimos por obligación o, al menos, con el interés que despierta la infancia el relato de lo heroico, debemos hacerlo ahora, con una cierta obligación, tal vez: —la del ciudadano consciente de sus deberes— pero, más aún por amor a nuestra tradición nacional y a nuestra vocación de país libre y democrático.

Debemos, pues, apasionarnos por el estudio de la historia, no sólo para honrar e imitar a los héroes civiles y militares, sino para conocer el origen y desenvolvimiento de nuestras instituciones, las fuentes de nuestra cultura y la importancia de nuestro destino.

Es muy probable que tengamos algo olvidada la Historia Patria. Han pasado ya muchos años desde que su texto nos acompañaba durante el curso escolar y muchas otras cosas han ocupado, de entonces acá, nuestra mente y nuestro corazón.

Escribió: ISABEL GIMENEZ BUSTAMANTE

Volvamos a ella, tal como se vuelve, en ciertas horas familiares, al viejo álbum de los antepasados, pleno de recuerdos. Necesitamos de sus enseñanzas y debemos aprender bien sus lecciones, vicjas al parecer, pero siempre nuevas, porque siempre hay enemigos de la libertad y la Historia Argentina no es otra cosa que una larga, constante y admirable lección de lucha por la libertad individual y colectiva.

Recordemos que el camino que siguió la Patria, hasta llegar a donde ha llegado, no fué fácil. Por el contrario, fué áspero y exigió grandes esfuerzos, pero tan recto y limpio que bien podemos estar orgullosos de seguirlo, ahora, con la imaginación.

A la sombra de la propaganda totalitaria, escudados a veces con las engañosas formas de un falso nacionalismo o de un mentido celo religioso, han surgido grupos cuya tendencia es, en el fondo, netamente antipatriótica.

Son ellos los que tratan (en vano hasta ahora, gracias a Dios) de desfigurar nuestra historia y hacer aparecer nuestro país como el más egoísta y reaccionario.

Son los detractores de Moreno y los que hubieran dado la razón a Anastasio Duarte en su desatinado brindis por la coronación de Saavedra, porque, todavía hoy, ignoran que «ningún argentino, ni ebrio ni dormido, puede atentar contra la libertad de la Patria».

Son los que se embanderan con todos los despotismos y que hubieran dicho que no valía la pena cruzar los Andes porque, al fin y al cabo, Chile y Perú eran países extranjeros y nada nos tenía que importar su suerte y, además, porque podía afectar nuestra soberanía.

Son los que atacan y calumnian a Rivadavia y ensalzan a Rosas y, de haber vivido hace 100 años, habrían corrido, presurosos a postrarse de rodillas ante el Restaurador de las Leyes y hubieran formado parte de la Mazorea.

Urquiza les hubiera parecido un vendido extranjero y no hubieran tenido inconveniente en perseguir el cadáver de Lavalle y de apuñalar a Florencio Varela por la espalda.

Porque, hoy por hoy, habitantes de un mundo que ha pasado por el infierno de una guerra sin precedentes, con sus pesadillas de

bombarderos criminales y las inenarrables torturas de los campos de concentración y después de veinte siglos de Cristianismo, abogan por el poder despótico y elogian, entusiasmados, el predominio de la fuerza sobre la razón.

Son ellos los que han dividido la gran familia argentina en dos bandos totalmente opuestos: democráticos y totalitarios. Negar esto es negar la luz del sol.

La división ha invadido todos los campos, todas las esferas: Iglesia, Universidad, escuelas, gremios y profesionales. Se apasionan los unos por las grandes verdades y las virtudes que han hecho posible el progreso del país y se atrincheran, los otros, detrás de inconfesables proyectos de regímenes nazifascistas.

Admiran los unos a San Martín, porque no se dejó tentar por la brillante carrera que le aguardaba en España y prefirió venir para luchar, no sólo por su tierra, sino por medio continente Americano y elogian los otros al Gran Capitán porque, mal informado, legó su sable a Rosas. Pero callan, de propósito, sus frases lapidarias contra la tiranía.

Reverencian los democráticos a un fraile valiente y sincero a carta cabal, Justo Santa María de Oro, porque salvó —Dios quiera que para siempre— nuestro régimen republicano y callan los totalitarios las actividades de éste y de otros religiosos, como Beltrán y Esquiú, que conocieron y difundieron el concepto cristiano de la Libertad.

Para los totalitarios, la Patria sólo ha tenido veinte años de vida gloriosa: los veinte años de la tiranía de Rosas. Antes y después, cobardía y traición. Olvidan que, bajo Rosas, la ciudadanía argentina no dejó de ser lo que siempre fué y lo que esperamos sea siempre: el baluarte de la democracia.

Todos los pueblos sufren crisis y, durante estos períodos, parece que todo está en bancarrota. El nuestro no se ha librado de fenómenos semejantes, pero ha sido para salir más triunfante que nunca, más fortalecido por el sufrimiento y más seguro de su destino. Que no lo olviden los pesimistas, y los desconfiados.

Nada son, en verdad, 136 años de vida nacional. Nada, en comparación con la larga existencia de las naciones europeas. Pero son muchos si pensamos que éstas, a los 136 años de vida, eran todavía un conjunto de feudos sin cohesión alguna entre sí.

Nosotros, en 136 años, nos hemos puesto a la altura de los grandes países del mundo, si bien nos falta madurez política, cultura profunda y educación cívica. Abramos, pues, el libro de la

**JULIAN LOPEZ**  
MARTILLERO PUBLICO

COLONIA LAS HERAS      ZONA MILITAR DE C. RIVADAVIA

**FLORENTINO PEREZ**  
DESPACHANTE DE ADUANA

**AGENTE DE:** La Flota Mercante del Estado  
y de los Transportes Nacionales

Para informes dirigirse a su Oficina Calle E. Ramos Mexia  
Puerto Deseado — Casilla Correo Núm. 76 — Territ. Santa Cruz

**¡NO VACILE!**  
Bañe sus haciendas con  
**'LITTLE' O 'FISON'**  
Los antisármicos más acreditados

Representante **GUMERSINDO GONZALEZ DIAZ**

**PIDA**  
**CINZANO**  
VERMOUTH



**HOTEL Y BAR "ESPAÑOL"**  
ANEXO BIOGRAFO  
de **MAXIMINO RODRIGO**

El más amplio y cómodo para familias, pasajeros y  
viajantes; comodidades para gente de campo.

Servicios de lunch y banquetes, cocina de primer orden  
contando con un buen servicio de baño caliente y frío

Colonia Las Heras — Territ. Santa Cruz

**La Franco Argentina**  
Compañía de Seguros

Autorizada por el Excmo. Gobierno Nacional  
por Decreto de fecha 7 de Diciembre de 1896

**OPERA EN SEGUROS DE:**

**Vida, Incendio, Automóviles, Cristales, Marítimas,  
Granizo, Accidentes del Trabajo e Individuales.**

Solicite informes: Cangallo 666 - Buenos Aires  
— o en nuestras agencias establecidas en las zonas —  
agrícolas-ganaderas y principales Ciudades de la República

**ADELANTO DE FONDOS**  
—: SOBRE CONSIGNACIONES :—

La firma **ANGEL VELAZ & CIA. LTDA.** hace  
adelantos liberales sobre LANAS y FRUTOS DEL PAIS  
en general que se remita a su consignación a Buenos  
Aires. Los remitentes que quieran consignarlos de inme-  
diato pueden dirigirse en ésta a los señores

**Rodrigo, Rodriguez & Pellón**  
Colonia Las Heras — Teléfono 75 — Territ. Santa Cruz

**AGENTE**  
De Diarios y Revistas

Se encarga de toda clase de  
suscripciones. Sellos de go-  
ma, metal y trabajos de  
imprensa. Artículos de  
Librería y colegiales

Dirigirse a:  
**Leopoldo H. Gutierrez**  
Pico Truncado - F. C. P. D.

**Frutería y Almacén**  
**"La Dulce"**  
— DE —  
**MANUEL JORGE**

Venta permanente de frutas  
Comidas a toda hora

Col. Las Heras - F. C. P. D.

**VERDE & RAKELA**  
Concesionarios de los productos de los  
Yacimientos Petroliferos Fiscales

**PRECIOS OFICIALES**

**Nafta a granel: \$ 0.25 el litro**  
**Kerosene: \$ 0.18 el litro**

**ACEITES Y LUBRIFICANTES Y. P. F.**

No hay en el mercado nada igual. Insuperables para todo  
uso. Empléelos en su automóvil y en su industria.

**Estación de Servicio**  
Para Engrase y Lavado de Automóviles

Taller de Vulcanización. Repuestos para automóviles en  
general. Cuando cambie el agua a su batería hágalo en  
nuestra casa pues contamos con máquinas traídas de exprofeso

Colonia Las Heras — Teléfono Núm. 25

Patria, libro que, junto a la Constitución, debería ocupar un lugar destacado en todos los hogares argentinos y dispongámonos a leer unas cuantas páginas cada día.

Recordemos, así, cómo nació en una mañana lluviosa, con un grito que repercutió en toda América. Desde entonces, los argentinos somos dueños y únicos responsables de nuestros actos. Los criollos habían probado su valor y recibido su bautismo de fuego durante las invasiones inglesas y el Virrey, como autoridad, había perdido su prestigio. Pero no todo consistía en destruir a un Virrey. El caso no era, como ha sucedido otras veces, substituir nombres. Había que cambiar el régimen.

Desde el primer momento de la Revolución Emancipadora, una cosa se puso en evidencia: era un movimiento democrático y el primer gobierno patrio era la expresión fiel de la voluntad popular. Naturalmente, y como consecuencia de tantos años de sistema colonial, autoritario y retrogrado, aún dentro de la Primera Junta, hubo personas eminentemente conservadoras. Esta tendencia fue encarnada por Saavedra.

Pero, frente a él, se levantó el gran conductor de la Revolución: Mariano Moreno, pujante, dinámico, de criterio amplio y progresista y, sobre todo, campeón indiscutible e indiscutido de la democracia.

Cada vez que la política argentina se ha apartado de las doctrinas sustentadas por Mariano Moreno, hemos dado un paso atrás en la marcha de nuestras instituciones. Puede afirmarse, no obstante, que su espíritu luminoso preside la vida nacional y es siempre su nombre el que evocamos con respeto en las horas inciertas o amargas de nuestra historia.

Los primeros dos años de vida independiente estuvieron dedicados a consagrar la independencia, solemne y definitivamente declarada en 1816. La guerra absorbía casi todas las energías y no hubo tiempo para ir formando, sobre sólidas bases, el concepto político que debía presidir la organización interna.

Los gobiernos patrios sufrieron crisis violentas y, con excepción de Pueyrredón, ninguno duró el tiempo establecido por la ley. Pueyrredón, con gran energía, contuvo a los caudillos y demoró, por un instante, el estallido de la anarquía.

Pero, a raíz de la Constitución de 1819, Pueyrredón renuncia y la anarquía se desata. Las provincias quedan libradas al gobierno personal y a la voluntad omnimoda de los caudillos. Para sólo citar un ejemplo, recordemos que el 20 de junio de 1820, Ildelfonso Ramos Mejía, el general Soler y el Cabildo desempeñaban el gobierno de la provincia de Buenos Aires y, de acuerdo a las palabras de Mitre, «ninguno era gobernador de hecho ni de derecho».

Ese mismo día, de ingrato recuerdo, murió Manuel Belgrano.

El gobierno nacional se interrumpe, excepción hecha de la

## Disolución de Sociedad

Comunicamos al público en general que, con fecha 30 de Septiembre ppdo. de común acuerdo y por ante el Escribano Público Don Rómulo Fernández, ha quedado disuelta la sociedad mercantil que giraba en esta plaza bajo la razón social de: **RODRIGO, RODRIGUEZ & PELLÓN**, habiéndose hecho cargo del Activo y Pasivo de la misma, la nueva sociedad que girará bajo el rubro de: **RODRIGO, RODRIGUEZ & Cía.** la que continuará la explotación de los negocios de la extinguida firma.

Rodrigo, Rodriguez y Pellón

## Nueva Sociedad Mercantil

Comunicamos al público en general que, con fecha 30 de Septiembre ppdo. por ante el Escribano Público, don Rómulo Fernández, ha quedado constituida una nueva sociedad mercantil de carácter colectivo, que girará bajo la razón social de: **RODRIGO, RODRIGUEZ & Cía.** la que se ha hecho cargo del Activo y Pasivo de la extinguida firma que giraba en esta plaza bajo el rubro de: **RODRIGO, RODRIGUEZ & PELLÓN.**

Integran la nueva sociedad en carácter de socios solidarios, los señores Victor Rodrigo y Aquilino Rodriguez —ex socios de la extinguida firma— y el señor Faustino Fernández.

Rodrigo, Rodriguez y Cía.

efímera, pero muy fructuosa presidencia de Bernardino Rivadavia.

Con la sublevación de Lavalle y el fusilamiento de Dorrego se abre el camino a Rosas, que se llamó el vengador de Dorrego.

Llega Rosas a la suma del poder público y sus facultades extraordinarias imponen a la patria un martirio de veinte años. Esta, como todas las tiranías pasadas, presentes o futuras, tendría su fin. La heroica resistencia del pueblo argentino tuvo, como broche final, la batalla de Caseros.

Pero este triunfo no marca, por desgracia, la unión nacional. Se origina el conflicto entre Buenos Aires y la Confederación, representados respectivamente por Mitre y Urquiza. Se logra, sin embargo, dictar nuestra Carta Magna, sabio documento del cual no podemos ni debemos apartarnos, si es que queremos cumplir la voluntad de nuestros antepasados.

Con la batalla de Pavón se sella definitivamente la unión de todas las provincias argentinas, más no sería hasta 1880, fecha en que se llevará a cabo uno de los grandes proyectos de Rivadavia —la capitalización de Buenos Aires— que se llegaría a consolidar la organización nacional.

Desde la guerra del Paraguay, los soldados argentinos no han tomado parte en conflictos internacionales, y desde 1880, no ha habido serios conflictos internos.

Esto no basta. Debemos llevar al país a la cumbre del progreso político y cultural, en primer término. La consecuencia inmediata de esto será una grande y sólida prosperidad económica e industrial; y, todo ello, basado en la libertad, en la democracia y en el respeto inviolable a la Constitución.

Grave responsabilidad la de una generación si, atraída por falsos espejismos, olvida sus tradiciones y su echa en brazos de un régimen exótico. Va con ello su propia existencia.

Es indispensable que la nuestra que, felizmente ha despertado su conciencia cívica, se consagre de lleno a trabajar por la gloria de la Patria. Para esto, no encontraremos mejor guía que su propia historia.

## Será elevado el nivel de salud de los pueblos dentro de la Zona Militar

Preocupa al Gobierno de la Zona Militar de Comodoro Rivadavia, la salud pública en general. La asistencia médica y hospitalaria, se inclinará definitivamente a las soluciones integrales que han indicado las observaciones realizadas.

Por la Jefatura del Servicio Sanitario de la Gobernación Militar, que ejerce el Capitán Justo Siburu Libarona, conforme al plan preparado, que tiende a elevar el nivel de salud de cada pueblo dentro de la Zona Militar se ha informado que, contará Comodoro Rivadavia en materia de hospitales, con una valiosa expresión del adelanto de la ciencia

### CONSULTORIO Y LABORATORIO DENTAL

**Dr. Angel Butti**

CIRUJANO DENTISTA  
Ex médico del Hospital Deseado y de la Asoc.  
Sección Pública de la Capital

**Lázaro Grunberg**

Laboratorio de Prótesis

ATIENDE EN:

## PUERTO DESEADO

Puerto Deseado      Teléfono 140      Territ. Santa Cruz

## Selecciones

Creada para la mujer y el hogar

Distinción Cbic

Perito Moreno s/n.

Las Heras

## « IDIA »

**INSTITUTO DE INMUNOLOGIA ANIMAL' (S. R. L.)**

DIRECTOR TECNICO: Dr. ANGEL ZIR

Vacunas contra la mancha de los lanares y toda clase de medicamentos. Consulte con su representante en esta localidad y su zona:

**RAÚL A. RUIZ**

## Restaurant Sportsman

COMODIDAD —O— ESMERO —O— HIGIENE

Minutas a todas horas—Cocina familiar atendida por sus dueños—Viandas a domicilio—Servicio de lunch y banquetes—Se reciben pensionistas— Precios moderados

Teléfono N.º. 59

Las Heras

## Los Antisárnicos

## “YOUNG”

Son Muy Buenos

Haga sus pedidos en las casas de comercio o directamente a su representante de P. Deseado

**ENRIQUE JAUN SARAS**

## Hotel “ASTURIAS”

— DE —

**Juan Onofre Solo**

Grandes comodidades para FAMILIAS Y VIAJEROS atendido por sus dueños

Se reciben Pensionistas

Atención — Precios Médicos — Higiene  
Las Heras — Teléf. N.º. 43

## Empresa Luz y Fuerza

— DE —  
**BERNARDO DELGADO**

Stock permanente de aceites

**DO-X · MOBILOIL · CASTROL**

**FEDERAL · ESSOLUBE**

Gran surtido de Artefactos Eléctricos

Pida a: Teléfono Núm. 95

Colonia Las Heras      Territ. Santa Cruz

médica. En efecto, respondiendo a las gestiones y recomendaciones hechas por el General Raggio, proyéctase construir el próximo año en la Capital de la Zona Militar, el Hospital común regional, en cuya tarea intervendrán la Secretaría de Salud Pública, y la Dirección de Ingenieros del Ejército.

El señor Secretario de Salud Pública, Doctor Ramón Carrillo acordó recientemente, que el Hospital común regional que atenderá a las necesidades civiles de la población de la zona militar, alcanzará los servicios previstos, mediante la positiva cooperación de la secretaría a su cargo. Entre tanto, se promoverá el mejoramiento de los servicios actuales del Hospital Municipal de Comodoro Rivadavia. En ese sentido, cabe destacar que acaba de ser adquirido instrumental para completar cajas de cirugía y diversos elementos, indispensables para la creación de un Banco de Sangre. Se ha solicitado la adquisición de un aparato para la aplicación de anestesia por gases y se capacitará a un cirujano para la administración de éste adelantado de la ciencia, en el servicio de cirugía del profesor Doctor Ricardo Finocchietto, en la Capital Federal. Debe señalarse, que ha interesado al Director del Hospital Municipal, el training quirúrgico de los facultativos. En tal sentido, con las instrucciones de la cátedra del profesor Finocchietto, se prestará atención a tan importante aspecto de la cirugía, facilitando la ejercitación de los profesionales, quienes frecuentemente operarán in vivo, utilizando perros. Notables son los resultados que concede esta práctica, que viene ejercitándose en la Ciudad de Buenos Aires y principales centros urbanos del país. Los cursos correspondientes, que

habrán de interesar a la generalidad de los médicos cirujanos de la Zona Militar, se dictarán en el Hospital Municipal, desde fecha que se dará a conocer oportunamente.

Con el fin de facilitar a los grupos humildes, sin inconveniente alguno, la penicilina, maravilloso descubrimiento de ilimitadas aplicaciones y beneficios, adquirió el Hospital Municipal 150 millones de unidades de esa medicina. Otro útil descubrimiento para curar enfermedades, pieza de instrumental moderno, el aparato de nebulización para inhalación de penicilina y sulfamida en el tratamiento de infecciosos y malestares de las vías respiratorias, acaba de ser adquirido. El equipo móvil, para catastro radiográfico, es otra de las unidades que incluye el plan sanitario del Gobierno de la Zona Militar, con el que de inmediato se practicará el catastro radiográfico de la población total de la Zona Militar. Debe señalarse que en ocasión de la entrevista que mantuvieron recientemente el Capitán Justo Siburu Libarona, con el Secretario de Salud Pública, expreso el Doctor Ramón Carrillo al representante del Gobierno Militar de Comodoro Rivadavia, que se ha dispuesto regularizar el subsidio correspondiente al Hospital Municipal de Puerto Deseado por el año 1945. Igualmente hizo saber la Secretaría de Salud Pública que considera la posibilidad de aumentar en lo sucesivo el subsidio al Hospital Municipal de Comodoro Rivadavia y aquél, Puerto Deseado.

Proximamente, se dictará en el Hospital Municipal de esta Capital, cursos para enfermeros, y uno, previo, acelerado, para aquellos aspirantes que se encuentren en condiciones de diplomarse a breve tiempo. Los

# "LA FLORIDA"

Tienda

Mercería

Novedades

LA CASA MÁS AMIGA DE SU BOLSILLO

Para vestir con corrección y elegancia le ofrecemos las últimas creaciones de la moda. Esta casa no escatima esfuerzos para que Vd., cliente amigo, obtenga lo mejor al mejor precio

— MUY PRONTO GRANDIOSAS NOVEDADES —

Valentín Alonso

Teléfono No. 79

Colonia Las Heras

## Tienda EL 'CEDRO'

La Tienda «EL CEDRO» ha recibido las últimas novedades. Trajes sastre para señoras en colores lisos y a cuadros. Vestidos para señoras y niñas de pura lana, modelos exclusivos, y ropa para bebé. Tapados para señoras y niñas. Ropa de cuero y de lana para hombres y todo lo que Vd. necesite lo encontrará en Tienda «El Cedro» y a precios de fábrica

## ATENCIÓN

### Casa "LA ESPERANZA"

—D E—  
ALONSO HNOS.

Beneficiará a todo comprador ahora en pleno invierno, con un 10 o/o de descuento sobre el costo, y un 10 o/o sobre las ganancias, en los siguientes artículos: Sobretodos para hombres y niños. Tapados para señoras y niñas. Guantes y Calzado de abrigo para ambos sexos. Boas de abrigo. Ropa de cuero hombre y niño. Géneros de lana en general. Para informes llame a teléfono N° 18

## CASA CHAIN

La campaña pro abaratamiento de la ropa en Las Heras, la está haciendo desde hace días esta Casa en todas sus secciones

Antes de hacer sus compras consulte precios en:

CASA CHAIN

COLONIA LAS HERAS — 0 — Territ. Santa Cruz

certificados correspondientes, serán extendidos por la Secretaría de Salud Pública, cuya principal aspiración, expresó el doctor Carrillo, es fomentar el espíritu de asistencia dentro de la población autótona o arraigada. La formación de enfermeros de la región, dijo, aumentará la utilidad patagónica. Dentro de las aspiraciones del progreso de asistencia que se anhela se propicia la formación del Ateneo Médico que funcionará en el Hospital y un Banco de Sangre, formado por dadores voluntarios con la misma organización del Club de Dadores de Sangre creado por el Doctor García Oliver anexo al Instituto de Transfusiones «Luis Agote» de Buenos Aires.

Con relación al programa inmediato del Ateneo, Médico ha sido comprometida la visita de caracterizados profesionales de la Capital Federal quienes dictarán en el Hospital Municipal diversas conferencias sobre su especialidad.

Como resultado de las gestiones realizadas por el Jefe del Servicio Sanitario de la Gobernación encomendadas por el Gobernador Militar, General Raggio, consigna el informe dado por el Capitán Justo Siburu Libarona que la habilitación del futuro Hospital Común Regional de la Zona Militar, a levantarse en Comodoro Rivadavia permitirá destinar a internado para alienados, asilo de ancianos y asistencia crónica el actual Hospital Municipal. Señálase finalmente: se dotará al actual Hospital Común Regional servicios de ambulancias aéreas, las máquinas convenientemente equipadas, estarán permanentemente a disposición del Hospital, para responder de inmediato en cada emergencia.

### Reorganización del cuerpo diplomático

(Andi).— La reorganización del personal del cuerpo diplomático, reorganización hasta ahora desconocida oficialmente pero hecha realidad concreta en las cesantías, pases a disponibilidad y nuevos destinos que, según se ha podido saber extraoficialmente, afecta a numeroso personal del ministerio —según algunas versio-

nes digna de todo crédito las cesantías son más de cuarenta— ha creado un clima de expectativa alrededor de la actividad de la cancillería.

En primer término, procuran investigar si obedecen esas medidas a un plan reestructurado, si son consecuencia de represalias de orden político o si otras razones de diversa índole las fundamentan.

A juzgar por la lista de cesantías hasta ahora conocidas no son los adversarios políticos los desplazados. Si bien figuran algunos nombres de adversarios del gobierno revolucionario —entendiendo por tal el del General Farrell y su continuador— es de destacar que se trata de figuras que han actuado en tercer y cuarto plano. En cambio, señalemos al pasar que el Dr. Juan Carlos Rodríguez, Subsecretario de Relaciones Exteriores del nuevo ministerio y rumoreado a la embajada en Moscú, ha sido opositor destacado al gobierno del General Farrell, hasta el punto de atribuírsele, según algunos, participación en la fracasada de Córdoba. Parecería entonces, atando cabos, barajando fechas de nombramiento y destinos, que en realidad se propone el nuevo ministro revisar los nombramientos últimos de su antecesor, puesto que las cesantías conocidas últimamente comprenden en gran parte al personal nuevo en el cuerpo diplomático.

En cuanto al Dr. Juan Carlos Rodríguez no es ahora su situación tan afortunada como hace veinte días. Considerase que existe el propósito de desplazarlo y con ese objeto se le habría tenido el puente de plata de la Embajada en Rusia, puente de plata que sería cortado antes que el nombramiento salga efectivamente «con la renuncia por razones de salud».

El nuevo candidato, Dr. Federico Cantóni, aportaría mayor volumen físico y político y tendría como antecedentes destaca-

### Librería y Cigarrería

Acepta Suscripciones de  
DIARIOS y REVISTAS

Casa PARRA — Col. Las Heras

bles para el destino que se le asignaría su política obrerista en la provincia de San Juan.

Una sugerencia sin embargo para solucionar la charada tan fácilmente.— El que fué subsecretario de Relaciones Exteriores Dr. Lucio Moreno Quintana, habría sido propuesto para la embajada en China.

¿Adonde iría entonces el Dr. Arce, político habilísimo y gran diplomático que representan ahora a la Argentina en un país tan próximo a los Soviets?

En cuanto a otras embajadas que en fecha muy próxima serían previstas citanse como posibles candidatos el Dr. Manuel Ugarte conocido por su actuación panamericanista traducido en varias obras de enjundia, a quien se otorgaría a nuestra representación en Mexico — otras versiones aseguran que la misma sería conferida al Dr. Pedro Radio— y al señor Pedro J. Vignale, antropólogo y hombre de letras, que cubriría por fin nuestra representación en Bolivia, vacante hace unos meses cuando la actuación —según se dijo entonces— del anterior Embajador, señor Achaval y las medidas que en consecuencia se tomaron dejaron acéfala esa representación.

## GENEROSIDAD

Si pidiendo lo inverosímil quisieramos medir la bondad de los seres vivos, la mayor magnitud correspondería al árbol. El árbol que proporciona apoyo al niño vacilante que comienza a hacer pinitos, ofrece seguridad al anciano que en el ocaso de la vida necesita de un báculo para proseguir su marcha. El árbol que da un ramillete de fragantes flores, para que el gentil amante cumplimente a su adorada señora, ofrece otro al desconsolado hijo que se postra ante la tumba de su querida madre. El árbol que deja caer una fruta cada vez que pasa un niño, da también al ambrunto caminante que descansa a su sombra, y cuando estremecido por el inquieto turbión, las hojas que se han desprendido van a la tierra, sirven de nutritivo abono y al fin de su vida, cuando su corteza se agrieta, su savia no corre, sus hojas se han desprendido y su tronco se inclina para caer al primer vendaval que lo sacude, inerte ya, proporciona calor a la lumbre...

He ahí al ser bondadoso por excelencia, el que con vida o sin ella, todo lo da y nada pide. Esa es la generosidad.

Maria N. A. de Ivancovich

## NOTAS BREVES

### Selecciones «Las Heras»

Desde el día 1º del corriente nuestro pueblo cuenta con un local de exposición de artículos de moda para la mujer elegante y para las exigencias que demanda su hogar. En la casa de referencia, que pertenece a la señora Aurora L. de Fernández, encontrará, el que así lo desee, objetos para regalos, vestidos, blus-

## CONSULTORIO DENTAL

Dr. Boris Ivanoff Dimitroff  
(DENTISTA)

Radicado en esta localidad

Atiende todos los días hábiles, sin horas preñadas en su consultorio calle 1º DE MAYO al lado de la casa del Doctor Amadeo Antonelli.

ANEXO LABORATORIO DENTAL

Colonia Las Heras — — 0 — — Territorio Santa Cruz

## Dr. Asdrúbal R. Crego

MEDICO CIRUJANO

Rayos X — Diatermia — Análisis Clínicos

CONSULTAS: DE 14 A 17 HORAS

Colonia Las Heras - Tel. 3 - R. Mexia esquina F. Ameghino

## FOTO

Revelaciones - Copias - Reproducciones

Fotos en Colores - Ampliaciones

Fotografías para Carnet y Documentos

R  
A  
M  
O  
S

El tiempo pasa y el recuerdo queda

perpetúe el recuerdo de su bebé en una

FOTO «RAMOS»

FOTOGRAFÍAS EN:

Anillos - Medallas - Espejos - Carteras

## RETRATOS

Colonia Las Heras — Territ. Santa Cruz

## CURTO, GONZALEZ y Cía.

CONSIGNATARIOS

Avenida Montes de Oca, Nros. 2185 al 2195 - (Barraca) 4283

Oficina Central: Diagonal Norte 760, Teléf. 34 (Defensa) 4625

Concedemos anticipos liberales sobre LANAS - CUEROS lanares y demás FRUTOS DEL PAIS que se nos consigne para la venta.

Representante en la zona Deseado: Gumerindo González Díaz

## GRANDES TIENDAS

La Favorita

Comodoro Rivadavia - Chubut

El Baratillo

Col. Las Heras - T. Sta. Cruz

## Gran LIQUIDACION en

TODAS LAS SECCIONES DE

Tienda Ropería Zapatería Mueblería

...fantasías, artículos para bellezas y labores de gustos exclusivos adquiridos en la capital federal recientemente. Cuenta también con una novedad muy cómoda, por la que bajo una pe-

queña comisión, el cliente, puede efectuar compras de cualquier mercadería que le interese en Buenos Aires, por intermedio de la agente, que esta casa tiene allí radicada.

## LIBRERIA Y CIGARRERIA

«POCHITA»

ARTICULOS DE COLEGIO

a los mejores precios

— REVISTAS —  
las últimas

Representación de Seguros, vacunas, artículos de propaganda comercial

— 0 —

Luis Salinero Díaz

calle 12 de Octubre LAS HERAS

## Restaurant «Sportsman»

Como lo hicieramos conocer oportunamente ha quedado librado al servicio público el Restaurant «Sportsman» desde la fecha.

Con tal motivo sus dueños han resuelto celebrar esta noche, a las 22 horas, su inauguración con un baile en el que se servirá un lunch, para el cual han sido invitado un selecto número de vecinos de nuestra sociedad. La fiesta promete alcanzar lucidos contornos dado que, a las simpatías de que gozan entre ellos los dueños del mismo, será desde la fecha en adelante el punto obligado de reunión social y un lugar de sano esparcimiento para nuestra juventud amantes a estas reuniones de carácter íntimo.

Fué celebrado el «Día del Arbol»

El sábado ppdo. se realizó en la Escuela N.º 3 un sencillo pero simpático acto conmemorando el «Día del Arbol». Durante el mismo hizo uso de la palabra la M. N. N. señorita Mercedes A. Robledo, perteneciente al personal docente; continuando después con el recitado de varias poesías interpretados por los alumnos y marchas patrióticas. Cumplido el programa dentro del local de la Escuela, el alumnado acompañado por sus maestros y público asistente, salió al patio para efectuar el simbólico acto de la plantación de árboles, finalizando éste, se procedió a la desconcentración.

## Entrega de un premio

Durante la fiesta del árbol en la referida Escuela, se hizo entrega de una hermosa bandera argentina al niño Héctor Gram, en premio a su aplicación durante el período lectivo ppdo.; premio otorgado por el Regimiento Motorizado N.º 25 de Colonia Sarmiento, para el mejor alumno de 6º. grado.

## Se prepara un festival a beneficio de la Escuela

Las diferentes comisiones de alumnos de la Escuela Nacional N.º 3, asesorados por el personal docente de la misma, preparan un festival para el día 25 de Diciembre próximo con la finalidad de recaudar fondos para efectuar reparaciones que demanda el edificio donde funciona esa casa de estudios.

## Profesora de piano

Nos hace saber la señorita Lidia A. Garcés, que desde el 1º del corriente dió comienzo a las

## Dr. Amadeo Antonelli

MEDICO - CIRUJANO

Análisis en General

Horas de consultas de 15 a 17 horas

Col. Las Heras — Teléf. Núm. 58 — Territ. Santa Cruz

lecciones de música de sus alumnos particulares. Los interesados pueden entrevistar a la mencionada maestra en la «Pensión Venecia».

### Pro Templo

La C. D. del epígrafe ha celebrado sesión, proyectando un amplio programa de festivales a realizar con el fin de dar término a la construcción de la Capilla. Para comenzar con el mismo, se ha fijado el próximo 9 de noviembre para la FERIA de la alegría; oportunamente se darán detalles al respecto.

### Cruz Roja Infantil

Se ha elegido la Comisión de alumnos que integrarán el Co-

mité de la Cruz Roja Infantil. Este, como en los años anteriores, tiene como fin primordial la filantropía, y confía que el comercio local no le negará su valioso apoyo para poder hacer efectiva su obra.

### Balance del festival «María Auxiliadora»

Por 1.699 votos vendidos a 0.20 c/u. \$ 339.80. Rifa lechón \$ 31.50. Entradas día 21 \$ 78.50. Entradas día 28 \$ 31.50. Donación \$ 2.10. Total \$ 483.40.— Gastos generales y premios por vestido \$ 83.40.— En caja \$ 400.00.

Las señoras Teresa L. de Rafasquino y María L. de Arrese, agradecen a las niñas que toma-

ron parte activa en el festival por su eficaz colaboración para lograr este éxito.

### Deportivo «Las Heras» v. «Sarmiento» para el día 12

La afición local tendrá oportunidad de apreciar, en la referida fecha, una interesante brega, en la que, tanto los valores visitantes como los nuestros, pondrán de manifiesto la capacidad técnica de su juego. Somos de opinión de que estos encuentros deportivos, interlocales, debieran efectuarse con mucha mayor frecuencia, no sólo por las razones que trae aparejado ese juego viril, sino también para estrechar vínculos sociales y alcanzar el nivel cultural que reclaman los medios que marchan a la vanguardia, en la época.

Hoy contamos con varias instituciones que, por falta de directivas, se desvuelven dentro de una asfixiante mediocridad, lo que importa que tanto el público como ellos no se interesen por la práctica de ese deporte que a paso lento pero seguro va decayendo día a día en detrimento de nuestra juventud; es decir se cambian los propósitos que definen sus estatutos, por bailes en vez de foot-ball, que si bien no deja de ser un ejercicio saludable, dista mucho de su función específica.

### Programa de Festejos a realizarse con motivo de la celebración del día de la Raza

Día 11 a las 22 horas: Gran baile Oficial en el salón del Cine Teatro Español. Con concursos de bailes Americanos y Españoles

Día 12: A las 00 horas: Ejecución y canto del Himno Nacional Argentino.

A la salida del sol, salva reglamentaria.

**Muchacho:** 12 a 14 años, tenga afición Radio, Electricidad, Bobinados; necesita Taller Eléctro Técnico: (Frente al Bar Americano) — Col. Las Heras

### SE COMUNICA AL PUBLICO:

Que desde la fecha el Señor **Martin Springinsfeld**, Técnico en Radios, atenderá toda clase de reparaciones de Receptores como así también transformaciones en los mismos, en «El Cóndor» Agencia «Philips»

A las 11 horas: Concentración cívica frente al local de la Comisión de Fomento, de la localidad desde donde se trasladarán a la Plaza «Tres de Febrero» donde se desarrollarán los siguientes actos:

- 1º.— Izamiento de la Bandera
- 2º.— Ejecución y Canto del Himno Nacional.
- 3º.— Palabras alusivas a la fecha por el señor Comisionado Municipal Ingeniero Agrónomo Don Miguel Rodríguez Romero.

A la terminación de estos actos se hará un desfile cívico partiendo desde la plaza por las calles: Roca, Perito Moreno para desconcentrarse frente al local de la Asociación de Reservistas.

A las 14 horas: Programa de Juegos Hípicos:

- 1º.— Carrera de «polla» para caballos de campo sin preparación 1º. y 2º. premio. Se realizarán cuatro carreras para ganadores y perdedores.
- 2º.— Carrera para caballos «petizos».
- 3º.— Carreras de sortijas: 1º. y 2º. premio.

### Programa infantil

Carrera de 50 metros para niños hasta 10 años. Carrera de 100 metros para niños hasta 12 años. Carrera de 100 metros para niños hasta 14 años. Carrera de 50 metros para niñas hasta 10 años. Carrera de 100 metros para niñas hasta 14 años. Juego de sacar la moneda de la sartén. Juego de la piñata. Juego de pintar la cola al chanchito. Lucha de la almohada.

A las 17 horas: Gran matinee cinematográfico infantil, con reparto de golosinas a los pequeños concurrentes.

A las 21 horas: Programa novedoso de juegos artificiales en el terreno frente a la Estación del Ferrocarril.

A las 22 horas: Gran baile oficial en el salón del Hotel Central, prosiguiendo los concursos de bailes arriba mencionados.

A las 24 horas: Ejecución y canto del Himno Nacional.

Día 13: A las 10 horas: Programa atlético libre:

- 1º.— Carrera de 100 metros llanos.
- 2º.— Carrera de 400 metros llanos.
- 3º.— Maratón de los barrios, 5000 metros.
- 4º.— Carrera de bicicletas, distancia 1000 metros.

A las 15 horas: Gran match de foot-ball entre los primeros equipos de los clubes Deportivo «Las Heras» y «Deportivo Sarmientos».

A las 22 horas: Gran baile oficial en el salón del Bar Americano. Entrega de premios a las parejas ganadoras en los bailes.

CARPINTERIA MECANICA

“ARRIGHI”

DE

PEDRO MONTEIS

Se hacen puertas y ventanas y todo trabajo perteneciente al ramo. Esmero en los trabajos, seriedad en — los tratos, prontitud en la ejecución —

DEPOSITO DE ATAUDS de todos tamaños y a — precios convenientes —

Las Heras Teléf. 97 Territ. Santa Cruz

LO MAS NOVEDOSO

— :LO MAS FINO: —

LO MAS BARATO

Lo hallará en “LA PATAGONIA” entre los muchos artículos comprados personalmente en la Capital Federal, los que van llegando cada semana

HAY DE TODO PARA TODOS

“La Patagonia”

# EL INTERIOR

PERIODICO INFORMATIVO

---

---



Haciendo sus trabajos de imprenta en nuestros talleres gráficos obtendrá sensibles economías a la par de una presentación esmerada en la impresión. Su personal especializado, la clase y calidad de papel usuales en los trabajos, permite asegurar que llenará los requisitos más exigentes solicitados.

---

---



TELEFONO Nro. 65

Colonia Las Heras

Territ. Santa Cruz

# Caminos & Van Peborgh

(Sociedad de Responsabilidad Limitada)

Capital m\$n. 1.000.000

CONSIGNATARIOS

Escritorio: 25 de Mayo 252 — Dirección Telefónica: CAMIVAN — Barraca: Herrera 2412

ANTICIPOS LIBERALES SOBRE LANAS Y CUEROS

Representante en la Zona Deseado:

MANUEL F. BARROS

## Mercado de Lanas

—0—

Infor. Angel Velaz y Cia

No podemos pretender negocios de gran volumen en estos momentos de fin de zafra en que las disponibilidades son escasas y además de ser el surtido poco variado, está constituido en su

mayor parte por lanas defectuosas y particularmente con semilla. Por otra parte debemos tener presente que en ésta época del año, de escaso movimiento, es aprovechado por la mayoría de los exportadores e industriales para practicar su balance anual. A pesar de lo expresado, se anotaron ventas por 800,000 kilos,

cifra no despreciable para esta época en que no se reponen existencias.

Se aprecia con optimismo la tendencia de los negocios laneros para el futuro, consideramos que la próxima zafra se logrará colocar con buena competencia y demanda activa.

Las noticias que nos llegan de las distintas zonas de nuestro

## “LA MODA”

Sastrería de Medida

— DE —

JOSÉ M. BOTANA

extenso surtido en casimires extranjeros, de gustos seleccionados

Corte irreprochable

Prolija terminación

Colonia Las Heras

Territorio Santa Cruz

# PRIMAVERA Y VERANO

(1946/1947)

Tenemos el agrado de comunicar a nuestra distinguida clientela que contamos con un variado y novedoso surtido de Tobralcos y Brines estampados en diseños de última moda. Igualmente hemos recibido seda lisa y etampadas en todos los tonos

Todas las semanas hacemos ofertas interesantes, las que podrán ver en nuestras vidrieras y comprar a precios sin competencia.

Col. Las Heras

ARGENSUD

LA CASA DE CONFIANZA

Teléf. N.º 2

país son muy optimistas en lo que se refiere a calidad y condición de la próxima cosecha de las lanas y esta bondad, no lo pongamos en duda, favorecerá su colocación.

Son optimistas las noticias que día a día nos llegan de los mercados mundiales de lanas; en los remates que se están realizando tanto en los mercados de Londres como en Bradford como en las concentraciones de lanas australianas de Melbourne y Sydney, la competencia es muy activa y la demanda es tan importante que ha habido días que se ha vendido hasta el 10% de lo ofrecido, obteniéndose en todos los casos precios firmes; todo esto prueba evidentemente la necesidad de comprar que tienen los agentes que concurren a dichos mercados.

Corresponde decir que las lanas que se ofrecen en estos momentos son en su mayor parte finas, cruza finas y cruza medianas; la competencia demuestra su preferencia por las lanas de finura y especialmente los lotes mejor logrados.

Recién en los primeros días de Octubre se venderán lanas gruesas en Liverpool. Se ofrecerán 8.000 fardos aproximadamente y aunque no saldrán a venta lanas sudamericanas y sí solo lanas de la India, el resultado que allí se obtenga puede servir de punto de referencia para nuestro producto.

# SEMILLAS DE HORTALIZAS Y FLORES

El más completo surtido recientemente recibido y de segura germinación por que son

# == FRESCAS ==

Herramientas y accesorios para jardines y quintas  
(Reserve con tiempo su pedido)

Sociedad Anónima Importadora y Exportadora de la Patagonia

Colonia Las Herás — Teléfono Núm. 61 — Territ. Santa Cruz

AGENTES  
«THE DUNLOP»  
y Compañía Argentina de  
Seguros «Providencia»



## Indalecio Muruzábal

COMPRAMOS  
toda clase de frutos  
del país pagando los mejores precios de plaza



Presenta invariablemente todas las semanas en su

# SECCION TIENDA

un renglón a precio de verdadera propaganda

Visítenos y encontrará en cada semana una OFERTA

— — — — muy ventajosa — — — —

# GRANDES Y CURIOSAS NOVEDADES